
 
Olbersstr. 38, 10589 Berlin * Gesamtelternvertretung GEV 

  
PROTOKOLL GEV-SITZUNG vom 21.01.2019 (von 19 bis 21:45 Uhr)  
Ort: Mensa Gottfried-Keller-Gymnasium  
Anwesende: siehe Anwesenheitsliste   
Vorsitz:  Frau Katzorke (Gesamtelternsprecherin) 
Protokollantin: Simona Dewitz, Kl. 7.4., Britta Brugger, Kl. 8.3 
 
Tagesordnung: 
1. Begrüßung, Führung durch die Schule und ihre Baustellen, Herr Kany 
2. Bestimmung des Protokollanten, Festlegung der Tagesordnung, Genehmigung desletzten Protokolls, Anmel-
dungen von Beiträgen zum Punkt 8 “Sonstiges" 
3. Bericht der Schulleitung 
4. Berichte aus den Gremien, vom Schulentwicklungsteam, Rückblick auf Weihnachtsbasar und Tag der Offenen 
Tür, wie läuft's in den 7. Klassen 
5. Bericht von der Sitzung des Fördervereins, Wasserspender & Spenden für den  Förderverein 
6. Studientag des Kollegiums am 24.2. zum Thema “Kommunikation", Elternwünsche zum Thema 
7. Sonstiges: Elterncafé am 13.2.2019, Termin nächste GEV-Sitzung, Themenvorschlag “Digitales an der Schule" 
 
1. Führung mit Herrn Kany durch das Gebäude 
Herr Kany führte die anwesenden Eltern durch das Schulgebäude und zeigte bereits durchgeführte und noch ge-
plante Baumaßnahmen. Der Bläsertrakt ist fertig und sehr schick geworden, die Umbauarbeiten waren aufwän-
diger als gedacht, die ehemalige Hausmeisterwohnung hatte feuchte und schimmlige Wände, deren Trockenle-
gung dauerte. Zahlreiche Toiletten, Elektro- und Sanitärstränge sind bereits neu, immer mehr Räume haben eine 
umfassende Akustiksanierung erhalten, so dass es in den Räumen deutlich leiser und das Lernen entspannter ist. 
Im Schulhof ist der Schulgarten teilweise schon angelegt, nach Fertigstellung werden dort ein Gewächshaus, 
Teich, Hängematten etc. zu finden sein. Sobald der Aufzug eingebaut ist, wird die Schule fast barrierefrei sein. 
Außerdem wird noch eine Amokwarnanlage eingebaut. Im letzten Jahr wurden 2,1 Millionen € für Umbauten 
ausgegeben, in diesem Jahr noch einmal 1,7 Millionen €.  
 
2. Begrüßung, Protokoll 
Im Anschluss begrüßte Frau Katzorke alle. Frau Dewitz  erklärte sich bereit das Protokoll zu schreiben. Das Proto-
koll der letzten Sitzung wurde einstimmig angenommen. 
 
3. Bericht der Schulleitung 
Herr Kany berichtete, dass die Personalsituation aufgrund von längeren Krankheiten und Weggang einzelner Kol-
leg*innen (z. B. durch Umzug und Renteneintritt) aktuell zwar angespannt sei, aber bis zum Sommer nicht kritisch. 
Teilweise wird die Situation durch rückkehrende Kolleg*innen aus dem Sabbatical aufgefangen. Die Auslastung 
liegt bei guten 103%. Allerdings fehlten Lehrkräfte in Mathe, Englisch und Sport. Besonders dramatisch ist die 
Situation in einem Leistungskurs Englisch mit 32 Schüler*innen. Ein Grund sei die allgemein sehr schwierige Situa-
tion in Berlin mit fehlenden Lehrkräften, auch Referendar*innen fehlen. Die Arbeitssituation in anderen Bundes-
ländern sei einfach besser, so Herr Kany. Zusätzlich sind die 8. Klassen unterfrequentiert, nachdem in der 7. Klasse 
ca. 1/3 der Kinder das Probejahr nicht geschafft haben. Offen ist, ob diese Klassen nach dem Sommer zusammen-
gelegt werden. 
Die Nachfolge der stellvertretenden Schulleitung ist weiterhin nur kommissarisch besetzt, eine feste Besetzung 
soll in etwa einem Jahr erfolgen.  
Im nächsten Schuljahr 2019/2020 sind für das Gottfried-Keller-Gymnasium fünf 7. Klassen vorgesehen. Hinter-
grund dieser Entscheidung des Schulträgers ist die Erwartung einer weiter steigenden Nachfrage nach Gymnasial-
plätzen an den Schulen des Bezirks. Außerdem müssen Kinder aus anderen Bezirken aufgenommen werden in 
denen schon länger ein teilweise gravierender Mangel an Schulplätzen im Gymnasialbereich besteht (Pankow, 
Friedrichshain-Kreuzberg, Mitte). 
 
  



4. Berichte aus den Gremien, Weihnachtsbasar, Tag der offenen Tür 
Der Weihnachtsbasar war sehr schön und es waren sehr viele Menschen dabei. Der diesjährige Tag der offenen 
Tür war sehr gut besucht. Das Interesse an unserer Schule wächst mit jedem Jahr, wir freuen uns. Besonders be-
eindruckt waren die Gäste von den engagierten Schüler*innen, die freiwillig so zahlreich am Samstag erschienen 
sind und bei Führungen durch die Schule alle Fragen geduldig beantwortet haben. Auch alle anderen Angebote 
und Vorführungen kamen sehr gut an. 
BezirksElternAusschuss (BEA): Einmal im Monat finden Sitzungen statt. Dort werden Schulthemen auf Bezirks-
ebene diskutiert. Bei der letzten Sitzung waren zwei  Themen relevant: Schulessen und Mobbing. Das Thema Gra-
tis-Essen in Grundschulen und eine Evaluation zur Essensituation wurden  besprochen. Hierfür wird recherchiert 
wie viele Schüler*innen an unserer Schule das Essensangebot nutzen. Mobbing: Hierfür war eine Rückmeldung 
unserer Schule zu Vorfällen erwünscht. Laut Herrn Kany gibt es gelegentlich Vorfälle, auf die immer schnell und 
hart reagiert wird gemäß dem Motto „Wehret den Anfängen“. Damit hat die Schule gute Erfahrungen gemacht. 
Wichtig ist eine Kooperation mit den Eltern um Fälle einzugrenzen, Vorfälle am ehesten Cyberbullying. Außerdem 
wurde auf den sehr informierten Newsletter des BEA hingewiesen, der für alle viele spannende Infos berät hält. 
Im Februar wird es vom BEA eine Infoveranstaltung zum Thema Elternrechte geben, genauere Infos folgen noch. 
Schüler*innenvertretung (SV): Wir haben in diesem Schuljahr eine sehr engagierte SV, die schon diverse tolle 
Aktionen auf die Beine gestellt hat. Von ihrer Teambildungs- und Projektplanungsfahrt im November kamen sie 
mit vielen Projektideen zurück. Der erste Kinoabend und die Nikolausaktion waren sehr erfolgreich. Dabei konn-
ten Schüler*innen anderen Schüler*innen einen Schokoladen-Nikolaus schenken, eine ähnliche Aktion ist jetzt 
zum Valentinstag geplant. Der Gewinn der Aktion wird für ein gutes Projekt gespendet. Am 26.02. gibt es einen 
weiteren Kinoabend und einen Thementag am 18.03.  Einladung per Aushängen in der Schule und über die Schü-
ler*innenvertretung. Beim Thementag geht es um  Umwelt, Rassismus, Ernährung und Sexualität. Der Tag ist 
Jahrgangsübergreifend für die ganze Schule. Ferner wurde von der SV ein Positionspapier gegen AFD-Portal von 
Kinder- und Jugendparlament erstellt. 
Schulkonferenz: Wir haben einen Zuschlag für das Senatsprogramm „Begabtes Berlin“ erhalten. So haben wir die 
Möglichkeit durch einen Fonds besonders begabte Schüler*innen zu fördern und vertiefende Angebote einzurich-
ten. Schwerpunktthema der Schulkonferenz ist ansonsten „Gesunde Ernährung“, das Essens-Angebot an der 
Schule soll besser werden. 
Schulentwicklung (SET): Das SET trifft sich mehrmals im Jahr, Mitglieder des GEV-Vorstands sind dabei. Es gibt 
dort verschiedene AGs, diskutiert wird z. B. um ein Curriculum, das Leitbild der Schule wird bearbeitet (Themen 
wie Angebote, Vielfalt, Garten, Sport etc.). 
AG Digitalisierung: Nächste GEV-Sitzung beschäftigt sich mit diesem Thema (Meinungsbild der Eltern dazu:  
Wunsch besteht). Herr Wede übernimmt am 24.1. während des Studientags eine Einführung in die Website. Für 
interessierte Eltern wird es einen Zusatz-Termin geben. Einige Eltern lassen sich für das CMS schulen, merken 
aber an, dass sie nicht zwangsläufig auch die Produktion der Inhalte übernehmen können 
7. Klassen: Eher unruhige Startphase, Unzufriedenheit besonders im Fachbereich Mathe über alle Klassen hinweg, 
allmählich pendelt sich der Ablauf ein, Empfehlung Mathe-Lehrkräfte zum Elternabend einzuladen, um Dialog zu 
suchen. 
 
5. Förderverein, Wasserspender 
Kinder haben im Vergleich zu Erwachsenen einen deutlich höheren Wasserbedarf und trinken oft zu wenig. Die 
Berliner Wasserbetriebe versuchen dies mit Wasserspendern für Berliner Schulen zu ändern. Sie liefern kostenlos 
frisches, gesundes, kühles Wasser mit und ohne Kohlesäure, ohne lange Transportwege und Schlepperei von 
schweren Flaschen. Die Gebühr für den Wasserspender übernimmt zunächst der Förderverein, der dafür dringend 
Spenden von möglichst vielen Eltern benötigt. Dieses Thema soll bitte in allen Klassen diskutiert werden: Wie 
können die Klassen spenden? Benötigt werden pro Kind etwa 1-2 Euro pro Schuljahr. Viele Projekte werden durch 
den Förderverein unterstützt und finanziert. Jede kleine und große Spende ist sehr willkommen! Mitgliedsanträge 
gibt es im Sekretariat, auf der Schulwebsite, beim Elternsprechtag und bei allen Festen. 
 
6. Elternwünsche zum Studientag des Kollegiums am 24.2., Thema Kommunikation 
Es wurden die Wünsche der Eltern zum Thema gesammelt. 
• Standard zum Feedback für nicht erledigte Hausaufgaben -> einheitliche Lösung im Studienzeitbuch 
• zwei Elternsprechabende für alle Jahrgangsstufen 
• Nutzung Studienzeitenbuch verbindlicher als Kommunikationsmedium für Lehrer <-> Eltern nutzen 
• konkretere Kommunikation von Informationen, Terminen, Daten 
 
Hinweis: Mailadresse Nachname@gks-berlin.de für alle Kolleginnen und Kollegen aktiv 
 



 
7. Verschiedenes, Termine etc. 
• Zum nächsten Elterncafé am 13.02. ab 17 Uhr in der Mensa sind alle herzlich eingeladen 
• 25.2. um 20 Uhr Informationsveranstaltung zum Schüler*innenaustausch Der Infoabend zum Auslandsjahr 

findet für alle Klassenstufen im Anschluss an den Infoabend für die 9. Klassen in der Aula statt. Nichtkom-
merzielle Organisationen stellen sich vor, Schüler*innen, die selbst eine Zeit im Ausland verbracht haben, 
stehen für individuelle Gespräche bereit. 

• 26.2. um 19.30 Uhr Anne Wilkening, Fachreferentin für Gesundheit und Suchtprävention, kommt zu einem 
ihrer spannenden und stets ausgebuchten Vorträge. Mit Hintergrundinfos zum Thema Pubertät erklärt sie 
warum sich unsere Kinder wie verhalten, was in ihrem Körper und Gehirn vorgeht und liefert praktische Tipps 
und Tricks, wie Eltern und Kinder mit einigen der schwierigsten Hürden im Prozess des Erwachsenwerdens 
umgehen können. www.annewilkening.de 

• Am 26.02. findet der nächste Elternsprechabend für alle Jahrgangsstufen statt. Den Schüler*innen wird davor 
eine Liste ausgehändigt, über die sie mit allen Lehrer*innen Termine vereinbaren können. Bitte sprechen Sie 
mit Ihrem Kind ab, welche Gespräche für Sie wichtig wären. Gibt es keine freien Termine mehr, können im 
Sekretariat andere Gesprächstermin erfragt werden.  

 
 
Das Protokoll dieser Sitzung wird in Kürze auch auf der Schulwebsite zu finden sein. Die nächsten Sitzungen der 
Gesamtelternvertretung (GEV) finden am  25.3. 19 Uhr und am 13.5. um 19 Uhr in der Schul-Mensa  statt. 


